

Sommaire revue de presse du 16/11/2012

Le juge donne la trêve hivernale comme délai à l'expulsion

Jurisprudence, actualité : Le 12 novembre dernier, le tribunal de grande instance de Lyon a accordé un sursis pour la période hivernale (31 mars 2013) à l'expulsion de familles installées dans un campement précaire dans un complexe sportif. Ainsi le juge concilie le droit de propriété et le respect de la vie privée et familiale prévus par la CEDH et l'objectif constitutionnel du droit au logement. [...] DEPECHEs TSIGANES 15 novembre 2012

"La Hongrie est le seul pays où il existe un Parlement rom"

Zoltan Balog, 54 ans, est un pasteur protestant de l'Eglise calviniste qui travaille depuis longtemps avec les Roms de Hongrie. Il a grandi à Ozd, une ville industrielle de l'est du pays, où les Roms ont toujours été nombreux. Député de la Fidesz (droite), il est proche du premier ministre, Viktor Orban, revenu au pouvoir en 2010. Zoltan Balog est alors devenu le "M. Roms" du gouvernement. [...] Le Monde.fr | 15.11.2012

Une centaine de Roms campent sur les berges du Var

A deux pas du chantier du futur grand stade de Nice, sous le grand pont qui enjambe le Var reliant la RD 6202 à la 6202 bis, une vingtaine de familles Roms vivent un enfer. Dans la nuit de samedi à dimanche, l'eau est montée et a envahi une partie de leur campement. "Ils sont partis en courant dans la flotte", raconte Louis Hadibi, militant au Droit au logement (DAL). Hommes, femmes et enfants ont sauvé ce qui pouvait l'être et sont allés planter leur tentes un peu plus loin du fleuve. [...] Metro le 15-11-2012

A Marseille, Emmaüs réquisitionne une ancienne caserne pour loger des Roms

Un collectif d'associations a réquisitionné lundi 12 novembre à Marseille, à l'initiative d'Emmaüs, une ancienne caserne de gendarmerie abandonnée depuis plusieurs années, pour y reloger des familles Roms. Ces bâtiments viennent d'être vendus à la municipalité en vue d'une transformation en un ensemble de logements mixtes. [...] La Croix le 13/11/2012

Un campement de Roms inondé par la crue du Var, près de Nice

Ces familles, dont l'une compte trois enfants de 4, 8 et 11 ans, s'étaient installées cet été sous le pont de la RD60202 bis enjambant le Var entre Saint-Laurent et Nice. Samedi soir vers 23h, la pluie a fait monter les eaux du Var et inondé le camp. Les familles se sont réfugiées sur un talus, abandonnant leur nourriture et une partie de leurs vêtements. Leurs matelas et couvertures ont également pris l'eau. [...] NICE MATIN le dimanche 11 novembre 2012

Ségrégation scolaire des Roms et Voyageurs

Europe Dans son carnet des droits de l'homme du 8 novembre, Nils Muižnieks, Commissaire du Conseil de l'Europe, dénonce les ségrégations scolaires subies par les Roms et Voyageurs dans les 47 Etats du continent. S'appuyant sur un rapport de la banque mondiale pointant les conséquences négatives de ces discriminations scolaires sur l'économie, le Commissaire aux droits de l'homme met en avant de bonnes pratiques mises en œuvre en Grande Bretagne, sans particulièrement évoquer

les difficultés rencontrées en France, pointées par la Cour des comptes. [...] DEPECHE TSIGANES 11 novembre 2012

Emmurer des voyageurs pour les inciter à partir

Le 7 novembre dernier, des voyageurs stationnant sur une route désaffectée à Gonesse (Val d'Oise) se sont retrouvés enfermés sur le site. Ce n'est que le lendemain qu'ils ont réussi à obtenir l'ouverture d'un espace permettant juste le passage de voitures. Décidés à négocier un stationnement conventionné dans cette commune qui n'est pas en règle avec la loi Besson, ils dénoncent des pratiques illégales et dangereuses. [...] DEPECHE TSIGANES 9 novembre 2012

Les gens du voyage jugent dangereuse l'aire de passage

Achevée au printemps dernier, la nouvelle aire de grand passage pour les gens du voyage est opérationnelle depuis bientôt six mois. Cette réalisation de la communauté de communes du canton d'Orthez (CCCCO), cinquante places au pont de l'Europe, permet aujourd'hui à la ville de respecter le schéma départemental d'accueil. Mais les premiers intéressés se sont-ils accommodés à ce site qu'ils avaient déjà amplement critiqué avant son ouverture ? [...] LA REPUBLIQUE DES PYRENEES 9/11/2012 Par Pierre-Olivier JULIEN

Pamiers. L'aire des gens du voyage rénovée reprend du service

Elle faisait vraiment défaut, après un grand lifting au bout de dix ans d'âge, l'aire de repos des gens du voyage, chemin des cimes, va rouvrir ses portes la semaine prochaine. Une dizaine de places seront à nouveau offertes. Voilà plus de sept mois qu'elle était fermée. L'aire de repos des gens du voyage va rouvrir ses portes le 12 novembre, permettant à ses utilisateurs traditionnels d'en recouvrer l'usage, même si certains ont déjà pris les devants, certainement tenaillés par l'impatience. [...] LA DEPECHE le 09/11/2012

Les sept familles roms vont devoir quitter Plombières

Personne ne sera à la rue. L'association d'insertion par le logement Ampil et la fondation l'Abbé Pierre l'assurent. A l'espace solidaire d'hébergement (ESH), sept familles Roms sont actuellement logées dans un hangar depuis un an et demi. Mais, il y a quelques jours, une lettre d'un collectif de soutien aux habitants de l'ESH, jusqu'alors inconnu, a semé le trouble. "L'Ampil a décidé de mettre fin au dispositif de manière anticipée et demande aux familles de quitter les lieux?", peut-on y lire. [...] 20 MINUTES le 08/11/2012

Berlin : Des logements destinés à des familles Roms

Quand on parle de la minorité Rom, 10 à 12 millions de personnes sur le continent, c'est souvent pour parler de camps insalubres évacués par les forces de l'ordre, ou du renvoi des principaux intéressés dans leur pays d'origine, souvent la Roumanie.

Parfois, l'histoire se raconte autrement. C'est le cas à Berlin. Une société immobilière catholique a investi dans la rénovation de tout un immeuble destiné à loger des familles Roms, mais pas seulement... [...] RFI mercredi 07 novembre 2012

Des Roms posés au cœur de la ville

Ils sont là la journée lorsque passent les passants. Femmes mendiantes assises sur les bancs publics ou des matelas. Enfants courant sur les trottoirs. Nourrissons emmaillotés dans des couvertures. A

côté d'eux, des sacs et des poussettes où ils entassent quelques vêtements, parfois des provisions. Ils sont là à la nuit tombée lorsque les habitants du quartier rentrent chez eux. Là le soir lorsque les bars de Bastille se remplissent puis se vident. Ils sont là la nuit lorsque la ville dort. Contorsionnés dans des cabines téléphoniques, abris dérisoires à l'ergonomie absurde. [...] LIBERATION 7 novembre 2012

Proposition de loi : Commémoration du génocide des tsiganes

Le député Jean-Jacques Candelier (GDR) a déposé le 10 octobre dernier une proposition de loi tendant à la reconnaissance et à la commémoration du génocide des tsiganes. Vice président de la commission de la Défense nationale, l'élus a déposé le même jour plusieurs propositions de loi mémorielle qui concernent aussi les voyageurs anciens combattants et leurs familles. Indirectement ces propositions pourraient contribuer à la reconnaissance de la citoyenneté des tsiganes français. [...] DEPECHE TSIGANES 5 novembre 2012

Emotion à Noisy-le-Grand après la mort d'un jeune Rom

"A chaque fois, on parle de riverains exaspérés. Là, on a des riverains désespérés par la perte d'un ami", lâche Samir Mille, de La Voix des Roms. Car dimanche, tout le camp rom de Champs-sur-Marne (Seine-et-Marne), des membres d'associations, mais aussi ses amis français, qui ont pris l'initiative de cette marche blanche, ont rendu hommage à Ionut. Ce Rom de 15 ans a été percuté et tué sur le coup par un automobiliste mercredi soir alors qu'il traversait à vélo cette bretelle entre Noisy-le-Grand et Champs-sur-Marne. [...] 20 MINUTES le 05/11/2012

Béziers

L'insertion des Roms passe par la scolarisation

Nadia Chaumont, la seule salariée de l'association biterroise contre le racisme (ABCR), peut être fière de son travail. En quelques années, elle a réussi ce que beaucoup pensaient impossible. Désormais, la plupart des enfants présents sur les camps de Roms du Biterrois sont scolarisés et intégrés à la population scolaire locale. "Pour cela, il a fallu convaincre les familles, assure Nadia avec un enthousiasme sans faille. Car aller à l'école n'était pas une priorité pour eux, d'autant qu'ils avaient comme référence ce qui se passait dans leur pays. Chez eux, on jette des cailloux sur les enfants Roms scolarisés. Ils ne voulaient pas de ça." [...] MIDI LIBRE 04/11/2012 par JEAN-PIERRE AMARGER

Accident mortel : quand les victimes deviennent le problème

Suite à l'accident dont furent victimes deux adolescents habitant dans un campement à Noisy-le-Grand, la Voix des Roms dénonce les propos du maire et de la préfecture. Les formules utilisées par les autorités estompent les faits - un drame de la circulation- pour mettre en avant le " problème rom ", sans s'interroger sur la non application du volet sécurisation des sites et accompagnement de circulaire du 26 août 2012. [...] DEPECHE TSIGANES 2 novembre 2012

Le père du jeune Rom décédé porte plainte

Les parents contestent la version du conducteur qui assure s'être arrêté quelques minutes. Ce dernier, qui s'est rendu au commissariat un quart d'heure après le drame, affirme avoir été pris à partie par des proches des deux adolescents, d'où son départ précipité du lieu de l'accident. " Les Roms de ce camp, ils n'ont pas attaqué le chauffeur parce que personne ne l'a vu ", jure de son côté l'oncle du jeune garçon décédé. " Les deux personnes qui ont vu l'accident ont vu qu'il n'a pas arrêté les autres voitures. Il a couru. Et les a laissés dans la rue ", a-t-il ajouté. Le conducteur de 58 ans a été

placé en garde à vue dès mercredi soir. Les tests d'alcoolémie pratiqués sur le conducteur se sont révélés négatifs. Une enquête a été ouverte pour homicide et blessures involontaires. [...] LE PARISIEN Avec C.S. | le 02.11.2012

Les terrains familiaux ne remplacent pas les aires d'accueil

Réponse ministérielle : En réponse à une question de la sénatrice Nicole Bonnefoy, le ministère de l'Intérieur précise que l'existence de terrains familiaux (article L 441-1 du code de l'urbanisme), ne justifie pas des arrêtés interdisant le stationnement des caravanes (article 9 de la loi du 5 juillet 2000). " La délivrance des autorisations sur le fondement de l'article L. 444-1 du code de l'urbanisme n'exempte pas la commune ou l'EPCI de l'obligation de créer l'aire d'accueil pour itinérants ", précise le ministère. [...] DEPECHES TSIGANES 31 octobre 2012

Grands passages et évacuation forcée des gens du voyage

En avant première pour les Dépêches tsiganes, le texte de la proposition de loi " Visant à encadrer des grands passages et à simplifier la mise en Œuvre de la procédure d'évacuation forcée ", présentée à l'assemblée nationale par Didier Quentin, Charles de la Verpillere et Jacques Lamblin (UMP). Ce texte renvoyé à la commission des lois, préconise entre autre disposition le transfert de la compétence Grands passages à l'Etat et l'abrogation des conditions imposées aux évacuations forcées de stationnement sur les terrains communaux. [...] DEPECHES TSIGANES le 30 octobre 2012

THOUARS Gens du voyage : "On vit au milieu des rats"

L'aire d'accueil des gens du voyage, route de Loudun, est dans un état déplorable. Si la collectivité y a prévu des travaux, il faudrait bien plus, pour que les familles puissent vivre dans la dignité. "On vit au milieu des rats. Il y en avait encore avant-hier, qui couraient sur le parking... ", raconte l'un des usagers. Cette situation est bien connue de la Communauté de communes, qui gère les lieux et tente d'y remédier. Elle est aussi le fruit du comportement de certaines familles, qui laissent traîner leurs immondices. [...] Courrier de l'ouest 29/10/2012

Une manifestation anti-Roms dégénère

Des habitants de la ville d'Hellemmes, dans la banlieue de Lille, ont manifesté samedi contre l'implantation prochaine d'un village d'insertion pour cinq familles roms. Farouchement opposés au projet, et rassemblés sous le slogan "Cysoing [ville où les habitants ont réussi à stopper un projet similaire] y est arrivé, Hellemmes y arrivera", les opposants ont défilé devant le chantier du village, avant de rallier la mairie, raconte Nord Eclair. [...] lefigaro.fr le 28/10/2012

Manifestation contre les expulsions de Roms à Marseille

MARSEILLE (Sipa) -- Un rassemblement de solidarité avec les Roms a réuni samedi quelques centaines de personnes à Marseille, devant la préfecture. La manifestation était organisée par un collectif d'associations, de syndicats et de partis politiques pour protester contre les démantèlements successifs de camp de Roms à Marseille et dans les Bouches-du-Rhône. [...] NOUVEL OBS le 27-10-2012

Roms : "Cette histoire de nomadisme n'a aucun sens"

Interview Un mémorial aux Roms victimes du nazisme vient d'être inauguré à Berlin. Des camps d'internement à l'extermination, Henriette Asséo, historienne des Tsiganes, dissèque une politique d'exclusion qui perdure. [...] LIBERATION 26 octobre 2012

Allemagne : un mémorial dédié aux gens du voyage victimes de l'Holocauste

Presque 70 ans après la fin de la Seconde Guerre mondiale, un mémorial dédié aux Roms et Sinti victimes de l'Holocauste a été inauguré aujourd'hui à Berlin. Ce monument, conçu par l'artiste israélien Dani Karavan, est réclamé par la communauté tzigane depuis des années. Pourquoi a-t-il fallu attendre autant de temps ? Que signifie ce monument aujourd'hui quand on sait que la communauté des gens du voyage est de plus en plus stigmatisée ? Reportage à Berlin de Catherine Marie Degrace. [...] ARTE Date de première diffusion : Jeu., 25 oct. 2012, 11h09

179 Roms rapatriés par la France

Un avion en provenance de Lille (nord de la France) et transportant 179 Roms roumains dont cinquante enfants a atterri aujourd'hui à l'aéroport de Timisoara (ouest) dans le cadre du programme français dit de "retours volontaires", a constaté une correspondante de l'AFP. [...] AFP le 25/10/2012

Du courant pour les gens du voyage

A condition qu'ils fournissent un RIB (relevé d'identité bancaire) et une autorisation de prélèvement, les gens du voyage pourront désormais prétendre à se faire approvisionner en électricité lors des grands passages. Une convention signée entre l'État, ErDF, l'association Tsigane Habitat et l'association des maires de d'Indre-et-Loire, jeudi en préfecture, le stipule. [...] LA NOUVELLE REPUBLIQUE 23/10/2012

L'Allemagne, nouvelle terre d'accueil des Roms en Europe

A la recherche d'une vie meilleure et d'un avenir pour leurs enfants, des dizaines de milliers de Roms viennent en Allemagne. Certes, souligne le " Spiegel ", comme citoyens de l'Union européenne, ces Roms venant de Roumanie et de Bulgarie peuvent légalement résider, mais, ne pouvant prendre des emplois en priorité réservés aux Allemands, ils travaillent comme ouvriers précaires dans la construction et les travaux publics, à 3 ou 4 euros de l'heure. [...] LES ECHOS Par Jacques Hubert-Rodier | 23/10/12

Aix : la facture salée et polémique de l'évacuation des Roms

La Ville a déboursé 60 000 euros en frais de justice et la CPA pas moins de 500 000 euros en nettoyage pour l'évacuation de quatre camps à Aix.

Derrière toute volonté politique se cache un coût financier. La conviction de Maryse Joissains, le maire d'Aix, quant à la présence de camps de Roms dans "sa" ville n'a jamais évolué d'un iota et quel qu'en soit le prix à payer. [...] LA PROVENCE le mardi 23 octobre 2012

Ces mineurs roms maltraités pour voler

Alors que l'affaire dite Romina était démantelée fin septembre par des policiers des Hauts-de-Seine et du Val-de-Marne, un autre dossier d'ampleur, cette fois piloté par le parquet de Paris et la brigade de protection des mineurs, a permis de démanteler un réseau qui exploitait des mineurs roms roumains en les obligeant à voler, essentiellement des portables, le plus souvent dans le métro

parisien. Les chefs de mise en examen montrent la gravité des faits : "traite des êtres humains en bande organisée", "vols et recel en bande organisée", "provocation directe de mineurs à la commission habituelle de crimes." [...] LIBERATION 23 octobre 2012

Courrier à Manuel Valls pour solliciter l'abrogation de la loi du 3 janvier 1969 imposant aux gens du voyage un régime d'exception indigne (Syndicat de la magistrature)

Monsieur le ministre de l'intérieur,

Alors que la loi du 16 juillet 1912 vient de passer le siècle, n'est-il pas temps d'en finir avec un régime discriminatoire qui déshonore la République ?

Inspirée de considérations raciales et traduisant une volonté de surveillance policière, cette loi avait imposé le carnet anthropométrique d'identité pour les " nomades ", lesquels ont été victimes des crimes contre l'Humanité commis pendant la seconde guerre mondiale. [...] L'HUMANITE 23/10/2012

Des riverains refusent une aire d'accueil pour Roms

Des Roms toujours indésirables. Une vingtaine de riverains ont empêché, lundi matin, la tenue d'un chantier visant à viabiliser un terrain au centre de loisirs Engrand, à Hellemmes. Sur ce terrain, à deux pas de la commune de Mons-en-Barœul, était prévue l'installation de caravanes pour accueillir cinq familles dans le cadre d'un programme d'insertion. Les riverains souhaitent marquer leur refus de voir s'installer ces familles. Face à cette intervention, la mairie de Mons-en-Barœul a organisé une réunion, dans l'après-midi, avec les institutions concernées. [...] 20 MINUTES le 23/10/2012

Grand-Angoulême

Un devoir de mémoire pour les Tsiganes

"Il est primordial de se souvenir des souffrances de nos grands-parents et arrière grands-parents", expriment ces deux membres actifs de l'association des Gens du voyage du centre social des Alliers, présents à la commémoration de l'internement des Tsiganes au camp des Alliers. L'une est vice-présidente de l'association et l'autre jeune membre du conseil d'administration. [...] CHARENTE LIBRE 15 Octobre 2012